

Schulpflege

Usterstrasse 16
8600 Dübendorf
044 801 69 26
schule-duebendorf.ch

Medienmitteilung der Primarschulpflege vom 25.02.2025

Fit für den Kindergarten: Dank Eltern und Kind Deutschkurs

Im Frühling 2024 führte die Primarschule Dübendorf erstmals "Eltern-Kind Deutschkurse" vor dem Kindergarteneintritt durch. Dieses Angebot hilft Kindern ohne Deutschkenntnisse, sich gut auf den Kindergarten vorzubereiten. Aufgrund der positiven Erfahrungen bewilligt die Primarschulpflege die Weiterführung der Kurse.

Die "Eltern-Kind-Deutschkurse" vor dem Kindergarteneintritt wurden im vergangenen Jahr erstmals durchgeführt. "Mit diesem Angebot bieten wir fremdsprachigen Kindern noch etwas früher die Chance Deutsch zu lernen", erklärt Karin Zulliger, Leiterin Bildung. Mit dem Kurs vor dem Kindergarteneintritt wird den Kindern und den Kindergartenlehrpersonen der gemeinsame Start erleichtert. Die zwei Deutschkurse fanden jeweils mittwochs zwischen den Frühlings- und den Sommerferien statt. Der 90- Minuten dauernde Unterricht war mit sechs Familien voll belegt. "Wir haben Eltern zum Kurs eingeladen, die bei der Kindergarten-Anmeldung angaben, dass ihr Kind noch kein Deutsch versteht", sagt Zulliger. Zudem informierten sogenannte Brückenbauerinnen die Eltern über die Kurse der Primarschule. [Brückenbauerinnen](#) unterstützen freiwillig die Stadt Dübendorf, sie sind Bindeglied zu Familien aus anderen Kulturen.

Deutschkurse erleichtern den Kindergartenstart

Der Kindergartenbeginn stellt für viele Kinder eine grosse Veränderung dar. Fehlende Deutschkenntnisse erschweren diese Umstellung zusätzlich. Die "Eltern-Kind-Deutschkurse" stärken das Selbstvertrauen der Kinder und erleichtern ihnen den Einstieg in den Kindergarten. Gleichzeitig wird ihre sprachliche Entwicklung gefördert. "Die Kindergartenlehrpersonen haben die Kurse als hilfreich empfunden", berichtet die Leiterin Bildung. Auf Nachfrage bei den Kindergartenlehrpersonen erhielt sie die Rückmeldung: "Wenn Kinder bereits vor dem Eintritt in den Kindergarten mit der deutschen Sprache in Kontakt kommen, ist das ein Mehrwert. Besonders wertvoll ist es, dass Eltern in diese Kurse eingebunden sind. Dies gibt den Kindern Sicherheit."

Chancengerechtigkeit durch frühzeitige Förderung

Es ist herausfordernd, wenn Kinder ohne jegliche Deutschkenntnisse in den Kindergarten kommen. Fehlen ihnen sprachliche Grundlagen, erschwert dies die Verständigung mit den Betreuungspersonen und den Kontakt zu anderen Kindern. Sprachliche Defizite können sich über die gesamte Bildungslaufbahn hinweg auswirken. "Der bewilligte Kredit über Fr. 8'000.00 ist ein nachhaltiger Beitrag", ist Karin Zulliger überzeugt. "Es ist wichtig, frühzeitig Massnahmen zu ergreifen, um allen Kindern gleiche Chancen zu ermöglichen." Vor diesem Hintergrund begrüssen die Kindergartenlehrpersonen die Fortführung dieser Kurse vor dem Kindergarteneintritt sehr. "Denn diese leisten einen wertvollen Beitrag zum sprachlichen und sozialen Einbezug", ergänzt die Leiterin Bildung.

Fragen der Medien beantwortet gerne: Karin Zulliger, Leiterin Bildung Primarschule Dübendorf, Tel. 044 801 69 30, karin.zulliger@schule-duebendorf.ch



Zudem hat die Primarschulpflege an der Sitzung vom 25. Februar 2025 folgende Beschlüsse gefasst:

Änderung Bürger- und Legatenfonds Dübendorf aus dem Jahr 1861

Die Primarschulpflege beschliesst in ihrer Zuständigkeit eine Zweckänderung des Bürger- und Legatenfonds Dübendorf. Dies aufgrund der Geldentwertung des Fondsvermögens seit der Einsetzung. Durch die Zweckänderung können weiterhin Stipendien an Jugendliche aus dem Fondskapital finanziert werden. Der jährliche Zins und das ursprüngliche Fondskapital von jährlich höchstens Fr. 5'000.00 sollen als Stipendium an Jugendliche bis 25 Jahre aus Dübendorf, insbesondere aus den Weilern Gfenn und Hermikon, gewährt werden. Die amtliche Publikation erfolgt im "Glattaler".

Weniger Energieverbrauch dank LED-Licht

In den Schulanlagen werden bestehende Beleuchtungen aus Gründen der Energie-Effizienz ersetzt oder umgerüstet. Neu kommen LED-Leuchtmittel zum Einsatz. Die Primarschulpflege bewilligt für den Ersatz der bestehenden Beleuchtungskörper einen Investitionskredit von Fr. 150'000.00 Franken. Die Umrüstung erfolgt in mehreren Etappen pro Schulanlage. Die Arbeiten werden in den Schulferien durch verschiedene ortsansässige Elektrofirmen durchgeführt. Die Dauer der Arbeiten ist jeweils von den Raum- und Turnhallennutzungen abhängig.

Pausenplatz Sonnenberg lädt zum Spielen ein

Die notwendigen Arbeiten am Spielplatz des Schulhauses Sonnenberg sind abgeschlossen. Die Schülerinnen und Schüler haben auf dem Pausenplatz neue Bewegungs- und Ballspielmöglichkeiten erhalten. Veraltete und defekte Spielgeräte wurden demontiert und entsorgt. Noch brauchbare und sichere Spielgeräte werden weiterbenutzt. Ersatz-Kletter- und Spielgeräte sind nun installiert und der Fallschutz mit einem fugenlosen RUB-TAN Fallschutzbelag erstellt.

Die neuen Spielgeräte, bestehend aus Klettertürmen, Rutschen und Schaukeln, erweitern die Spiel- und Sportmöglichkeiten auf dem Schulgelände Sonnenberg. Der Investitionskredit wurde mit einem Aufwand von Fr. 125'823.20 und Minderausgaben von Fr. 4'176.80 abgerechnet.

